

**Bericht  
des Bürgermeisters  
über kommunalpolitische und Verwaltungsangelegenheiten  
in der Ratssitzung am 11.12.2019**

Meine sehr geehrten Damen und Herren,

folgende personelle Maßnahmen wurden seit der letzten Ratssitzung durchgeführt:

Die Dipl. Geografin Sandra Mezger wird als neue Klimaschutzmanagerin der Stadt Lohne eingestellt. Das Arbeitsverhältnis ist aus förderrechtlichen Gründen zunächst befristet. Eine dauerhafte Einstellung wird angestrebt.

Zum 01.08.2020 werden Nicole Detzel und Jakob Zerhusen aus Lohne ihre Ausbildung als Verwaltungsfachangestellte aufnehmen.

Die Verfahren zur Ausschreibung Dipl. Ing. Hoch- und Tiefbau, Schulsekretärin Stegemannschule sowie Stadtinspektorenanwärter/in laufen derzeit noch.

**Aus der Haupt-, Schul- und Kulturabteilung ist Folgendes zu berichten:**

Am 25. Oktober wurde Herrn Benno Dräger für sein langjähriges ehrenamtliches Wirken in einem würdigen Festakt das Ehrenbürgerrecht verliehen. Insbesondere seine Verdienste um die Aufarbeitung und Bewahrung der Geschichte der Stadt Lohne sind von großem Wert.

Im feierlichen Rahmen bekamen am 20. November 25 Personen die Niedersächsische Ehrenamtskarte für ihr ehrenamtliches Engagement ausgehändigt.

Die Konstituierung des Stadelternrates hat am 27. November im Rathaus stattgefunden. Den Vorsitz übernimmt weiterhin Frau Mechtild Braje, Elternvertreterin der Realschule Meyerhof. Zu ihrem Stellvertreter wurde Franz-Josef Arkenau, Elternvertreter der Albert-Schweitzer-Realschule, gewählt.

Auf Ihren Plätzen finden Sie den Programmflyer für die Lohner Kulturtage im nächsten Jahr. In der Zeit vom 17. bis zum 26. April 2020 wird für Kulturfreunde aus Nah und Fern wieder ein abwechslungsreiches Programm unterbreitet. Der Kartenvorverkauf hat in der letzten Woche begonnen.

Karten können über das online-Portal reservix, ([www.lohne.reservix.de](http://www.lohne.reservix.de)), aber auch in vielen Vorverkaufsstellen vor Ort erworben werden.

**Nachstehende Grundstücksvorgänge wurden von der Liegenschaftsverwaltung seit der letzten Ratssitzung abgewickelt:**

- Erwerb einer Verkehrsfläche an der Marktstraße
- Veräußerung eines Erbbaugrundstücks Am Lünsberg

### **Im Bereich Einkauf wurden neben kleineren Vergabeverfahren folgende besondere Maßnahmen durchgeführt:**

- Auftragsvergaben für neue EDV in der Realschule Lohne sowie in der Stegemannschule (PC-Räume sowie Verwaltungsrechner)
- Erwerb von Präsentationstechnik in Form von internetfähigen Fernsehern, Apple-TV und Tablet-Ständern für die Unterrichtsräume in den Grundschulen und der Realschule Meyerhofstraße
- Auftragsvergaben für die WLAN-Einrichtung in den Grundschulen sowie in der Stegemannschule
- Ausstattung von vier Schulen (Gertrudenschule, Franziskus-Schule, Ketteler-Schule und Albert-Schweitzer-Realschule und des Rathauses) mit je einem Trinkwasserspender in Kooperation mit dem OOWV bzw. der Tochterfirma Niedersachsenwasser GmbH
- Auftragsvergabe für die Beschaffung von fünf weiteren City-Light-Vitrinen
- Abschluss eines Leasingvertrages für ein Elektroauto für die Stadtverwaltung, Modell BMW i3

### **Aus dem Bauamtsbereich ist zu berichten:**

Die Bauarbeiten für die Erweiterung der von-Galen-Schule sind fast im Zeitplan. Die bei der Baustellenfreilegung entstandenen Verzögerungen konnten die Baufirmen durch verstärkten Personaleinsatz weitestgehend wieder aufgehoben.

Der Bauantrag für die Tanzsporthalle (für Stage7) wurde gestellt.

Der Planungsauftrag für die Sanierung und Erweiterung der Gertrudenschule wurde an das Büro Tiemann, Münster, erteilt. Die ersten Abstimmungsgespräche haben bereits stattgefunden.

Die jährliche General- und Hauptinspektion aller Spielplätze wurde durchgeführt. Dabei festgestellte Mängel werden derzeit behoben. Die Inspektion hat gezeigt, dass die Spielplätze in einem guten Zustand sind.

- Für den Alten Markt wurde der Stadt wieder ein Weihnachtsbaum von einem Lohner Bürger geschenkt. Der Bauhof hat ihn aufgestellt und geschmückt.
- Der Bauhof hat die Vorbereitungen für den Winterdienst abgeschlossen.
- Derzeit werden vom Bauhof die Straßenseitengräben gereinigt.
- Die Laubboxen werden durch den Bauhof laufend geleert
- Die Schwarzdecken- und Pflastersanierung ist weitestgehend abgeschlossen
- Die Baumsichtkontrolle (Herbst / Winterkontrolle) ist abgeschlossen.
- Die Bushaltestellen in der Brinkstraße, Dinklager Straße und Bergweg sind erneuert.
- Die behindertengerechte Zuwegung zum Platz 2 im Heinz-Dettmer-Stadion ist fertiggestellt.
- Die CIMA Beratung & Management GmbH wurde mit den Zentrumsmanagementleistungen im Rahmen der Sanierung beauftragt. Vorrangige Aufgabe ist die Unterstützung beim Leerstandsmanagement in der Innenstadt.

- Anfang Februar ist ein Termin geplant, an dem sich die CIMA den Gewerbetreibenden der Innenstadt sowie den Eigentümern der Gewerbe-Immobilien vorstellt. An dem Abend soll ein intensiver Gedankenaustausch zwischen den anwesenden Gewerbetreibenden und Eigentümern und der CIMA stattfinden.

**Die Abteilung Marketing, Öffentlichkeitsarbeit und Wirtschaftsförderung teilt Folgendes mit:**

Der neue Veranstaltungskalender für das 1. Halbjahr 2020 wird noch vor Weihnachten verteilt. Aktuell erfolgen die letzte redaktionelle Bearbeitung und anschließend der Druck.

In der 1. Novemberwoche fanden drei erfolgreiche Events im Lohneum statt:

- Am 5.11. der Unternehmerabend i2b-meet-up mit rund 270 Gästen und einem mit hochkarätigen Unternehmern des Oldenburger Münsterlandes besetzten Podium
- Am 7.11. das ausverkaufte Konzert der BigBand der Bundeswehr mit rund 1200 Gästen. Die Musiker spielten zugunsten der Aloys-Diekstall-Stiftung und der Lohner Bürgerstiftung. Die Abrechnung über die genaue Spendensumme erfolgt derzeit und wird im Januar bekannt gegeben.
- Am 9.11. das Talent-Event mit knapp 1000 Besuchern – organisiert von dem Verein Bühnentalente e. V.

Die Lohner Sportgala von Blau-Weiß Lohne und TV Lohne gastiert am 4. Januar erstmalig im Lohneum.

Karten für die erste Lohner Schlager-Party u.a. mit Micki Krause am 07. Februar sind im Vorverkauf erhältlich. Auch hier können Karten – neben den örtlichen Vorverkaufsstellen - über das System Reservix erworben werden.

Der Städtische InfoPunkt bietet im kommenden Jahr wieder vier geführte Kohlgänge mit anschließendem Kohlessen an. Neu ist die Tour „Moorkamp – Mühle und Moor“ am 15. Februar. Sie ist bereits ausgebucht. Die weiteren Termine mit den jeweiligen Schwerpunkten der Tour finden Sie in der Tischvorlage.

Gemeinsam mit dem Kreislandvolk organisiert der InfoPunkt die sogenannte Tour de Flur, die im vergangenen Jahr in Damme stattgefunden hat. Der Auftakt wird voraussichtlich Ende April sein. Anschließend daran gibt es sieben geführte Fahrradtouren von Mai bis September. Die Termine sind bereits jetzt auf der städtischen Homepage zu finden. Ziel ist es, Bevölkerung und Landwirte zusammen zu bringen und über bäuerliches Handeln zu informieren.

Der Bericht des Präventionsrates sowie der Gleichstellungsbeauftragten werden an das Protokoll angehängt.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit.